
DUGAAN PERSAINGAN USAHA SEMU/ ARISAN PENGADAAN
NAMA PAKET PENGADAAN
1. Pengadaan amunisi 37/38 mm automatic in�inite 1 
revolver anti riot gas gun program APBN-PTA 2015

2. Pengadaan senjata api portable multi launcher 15 2 
shells dan senjata 37/38 mm automatic in�inite revolver 
anti riot gas gun program APBN TA 2016

3. Senjata portable multi launcher dan automatic in�inte 
revolver anti riot gas gun

4. Pengadaan amunisi 37/38 mm automatic in�inite
revolver anti riot gas gun program APBN TA. 2017

5. Amunisi Gas Air Mata Kaliber 37/38 MM APBN-P 
2017

6.Pengadaan portable multi launcher & automatic 6 
revolver anti gas gun berikut pengiriman APBN TA 2018

NAMA PESERTA
- Wahana Samudera Persada 
- Duta Samudera Guna Pertiwi 

- Wahana Samudera Persada 
- Duta Samudera Guna Pertiwi

- Duta Samudera Guna Pertiwi 
- Wahana Samudera Persada

- Wahana Samudera Persada 
- Duta Samudera Guna Pertiwi

- Duta Samudera Guna Pertiwi 
- Wahana Samudera Persada

- Duta Samudera Guna Pertiwi 
- Wahana Samudera Persada

BENTUK USAHA
- PT
- PT

- PT
- PT

- PT
- PT

- PT
- PT

- PT
- PT

- PT
- PT

HARGA PENAWARAN
Rp 27,798,956,100
Rp 27,837,902,800

Rp 96,854,155,000 
Rp 96,917,588,350

Rp 71,796,350,000 
Rp 71,931,065,000

Rp 54,756,470,000 
Rp 54,858,711,000

Rp 91,864,920,000 
Rp 91,934,872,150

Rp 67,829,041,500 
Rp 67,865,226,546

STATUS
Menang
Kalah

Menang
Kalah

Menang
Kalah

Kalah
Menang

Menang
Kalah

Menang
Kalah
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BELANJA 

GAS AIR MATA 

emuan	 yang	 terungkap	 dari	 hasil	 penelitian	 Indonesia	TCorruption	 Watch	 (ICW)	 dan	 Trend	 Asia	 memicu	 syak	

wasangka	terhadap	Kepolisian	Republik	 Indonesia	(Polri).	

Ada	 dugaan	 kelebihan	 bayar	 oleh	 Polri	 terkait	 pembelian	 Pepper	

Projectile	 Launcher	untuk	gas	 air	mata	 sebesar	Rp	48	miliar.	Tak	

hanya	itu,	tim	juga	menemukan	dua	perusahaan	yang	diduga	'arisan'	

tender	pengadaan	gas	air	mata	tersebut.	Dua	perusahaan	itu	adalah	

PT	 WSP	 dan	 PT	 DSGP.	 Dugaan	 lain	 ada	 kesengajaan	 dibuat	

perusahaan	 boneka	 untuk	 mengikuti	 lelang	 tersebut.	 Data	

menyebut,	sejak	2013	hingga	2022,	terjadi	peningkatan	pembelian	

pelontar	 maupun	 amunisi	 gas	 air	 mata	 oleh	 Polri.	 Nilai	 kontrak	

pengadaan	gas	air	mata	dan	pelontar	pada	2017	mencapai	Rp	557	

miliar.	Padahal	di	tahun-tahun	sebelumnya,	angkanya	bahkan	tidak	

sampai	menyentuh	Rp	100	miliar.	Setelah	tahun	2017,	angka	kontrak	

pengadaan	rata-rata	di	atas	Rp	100	miliar.	 ICW	juga	menarik	data	

bila	sepanjang	2015	hingga	2022,	ada	144	peristiwa	penembakan	

gas	 air	 mata	 oleh	 kepolisian.	 Paling	 banyak	 terjadi	 pada	 2019.	

Pertanda	apa?

(Baca	Hal	11)

Diduga Ada 'Arisan' Tender,  
Kelebihan Bayar Polri Capai Rp 48 M 
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JAKARTA	- Indonesia dihantui potensi 
darurat impor pangan. Hal itu ter-
ungkap dalam hasil riset Perkumpulan 
Ekonom Untuk Indonesia (EUI). 

Mereka menyoroti kebutuhan 
bahan pangan Indonesia yang sangat 
tergantung pada pasar impor. Enam 
dari dari sembilan barang kebutuhan 
pokok disebut harus dicukupi dari 
negara lain seperti beras, susu, 
bawang, garam, daging, dan gula.

Negara sesubur Indonesia bahkan 
mengalami defisit perdagangan buah 
dan sayur rata-rata Rp 19 triliun per 
tahun. Tampak kebutuhan buah dan 
s a y u r  m e n i n g k a t ,  s e m e n t a r a 
kemampuan produksi lokal untuk 
mencukupinya rendah."Buah dan 
sayuran dan komoditas bahan pangan 
utama lainnya seperti  gandum, 
kedelai, jagung sangat bergantung 
pada impor," tulis hasil research 
tersebut dikutip Minggu (9/7/2023).

Eks Menteri Keuangan dan Kepala 
Bappenas, Bambang Brodjonegoro 
menyoroti panjang dan rumitnya tata 
niaga pangan di Indonesia, termasuk 
banyaknya perantara antara petani 
dan pedagang besar/ritel. Akibatnya 
pendapatan petani tetap rendah dan 
harga di pembeli tinggi sehingga 
menyumbang inflasi.

"Indikasinya ada (kartel atau rente 
di sistem pasokan) dan skala kecil, tapi 
yang pasti mereka bisa mengambil 
margin besar yang menggerus income 
petani dan meningkatkan harga di 
konsumen akhir," ujar Bambang.

A n g g o t a  K o m i s i  P e n g a w a s 
Persaingan Usaha (KPPU) Ukay 
Karyadi mengatakan konflik ke-
pentingan memang kerap terjadi 
ketika pelaku usaha pangan modern 
(korporasi) dan tradisional (rakyat) 
berada dalam satu lapangan.

"Terlebih lagi yang korporasi 

bisnisnya terintegrasi secara vertikal 
dari hulu ke hilir, sehingga mereka 
memiliki market power yang besar 
karena bisa 'mengendalikan' pasar, 
dari pasar input hingga pasar produk 
turunannya," jelas Ukay.

Ekonom Dradjat Wibowo menilai 
politik Indonesia kurang berpihak 
pada produksi  pertanian sejak 
Presiden Soeharto lengser. Indonesia 
juga dinilai kurang investasi dan 
inovasi pada teknologi pertanian.

"Setelah Bulog dilemahkan melalui 
LOI dengan IMF, kita tidak segera 
membangun sistem stok pangan 
nasional yang memadai, dengan 
jumlah gudang yang cukup dan 
tersebar di seluruh Indonesia, serta 
berteknologi penyimpanan terbaik. 
Kelemahan stok nasional ini membuat 
kita sering kesulitan melakukan 
stabilisasi harga," bebernya.

Sementara itu, Stafsus Presiden 
bidang ekonomi Arif Budimanta 
menyebut saat ini pemerintah terus 
melakukan pembenahan di sektor 
produksi pertanian melalui berbagai 
hal. Di antaranya penyediaan dan 
insentif untuk benih, pupuk, alat dan 
mesin pertanian, penyediaan air dan 
pemeliharaan irigasi, hingga skema 
pembiayaan untuk pertanian melalui 
kredit usaha rakyat (KUR).

Menurutnya, diperlukan juga 
s inergi  dan kolaborasi  dengan 
pemerintah daerah terutama di 
daerah lumbung-lumbung pertanian/ 
pangan untuk menjadikannya sektor 
prioritas dalam penyediaan anggaran 
maupun kebijakan.

"Konsistensi dalam menjaga Tata 
Ruang dan Lahan Pertanian/Sawah 
berkelanjutan juga menjadi kunci agar 
tidak terjadi perubahan penggunaan 
l a h a n  k e  s e k t o r  y a n g  l a i n , " 
pungkasnya.

6	dari	9	Bahan	Pokok	
Masih	Impor

Diketahui, dalam 11 
tahun terakhir,  rakyat 
Indonesia telah menghabis- 
kan US$ 84,8 miliar atau 
Rp 1,272 triliun untuk ber-
belanja enam dari sem-
bilan barang kebutuhan 
pokok/ sembako-beras, 
susu ,  bawang,  garam, 
daging, dan gula dari pasar 
inter-nasional.

I n d o n e s i a  a d a l a h 
negara ke-14 untuk luas 
daratan (1.811.569 km), 
negara dengan panjang 
garis pantai ketiga atas 
d u n i a  ( 5 4 . 7 1 6  k m ) , 
sebanyak 53% penduduk-
nya adalah usia produktif, 
buruh murah dan empat 
musim yang aman dari 
cuaca ekstrem. Namun, 
berbagai potensi alam dan 
manusia itu masih gagal 
dimanfaatkan.

Tercatat ada sembilan 
bahan pokok hidup yakni 
beras, gula pasir, minyak 
g o re n g  d a n  m e n t e g a , 

daging sapi dan ayam, telur ayam, 
susu, bawang merah & putih, ikan dan 
garam beryodium. Produksi produk 
pertanian dalam negeri tidak cukup, 
memenuhi kenaikan pesat konsumsi 
makanan sehingga mendorong impor 
terus-menerus.

Sebanyak enam dari sembilan 
bahan pokok itu kecukupannya harus 
dipenuhi dari luar negeri.  Yang 
mengejutkan adalah ketergantungan 
tinggi pada impor selain beras, yang 
mana rata-rata impor daging selama 
11 tahun terakhir mendominasi 
(35%), gula (28%), garam (14%) dan 
susu (13%). Persentase ini adalah 
rasio jumlah impor barang terhadap 
total nilai impor enam barang itu.

Selain itu, dengan luas lahan yang 
ada Indonesia belum bisa mem-
produksi buah dan sayur-mayur untuk 
memenuhi kebutuhan domestik. 
Indonesia mencatat defisit per-
dagangan internasional untuk buah 
dan sayur mayur rata-rata US$ 1,3 
miliar atau sekitar Rp 19 triliun per 
tahun dalam 11 tahun terakhir.

Ini terjadi akibat jumlah impor 
lebih banyak dari ekspor. Tampak 
kebutuhan akan sayur dan buah 
m e n i n g k a t  p e s a t ,  s e m e n t a r a 
kemampuan produksi lokal untuk 
mencukupinya rendah, sehingga 
neraca ekspor pun tak berkembang 
dalam kurun waktu itu.

Survei Departemen Pertanian 
Amerika Serikat menyebut lebih dari 
dua pertiga gandum diperuntukkan 
untuk makanan manusia, sementara 
20% sisanya untuk hewan. Ada 
pertumbuhan konsumsi gandum 
s e b e s a r  2 5 %  d a l a m  1 5  t a h u n , 
menunjukkan betapa pentingnya 
gandum bagi manusia.

Sayangnya keterbatasan kualitas 
lahan Indonesia karena diduga tidak 

memadai untuk menanam gandum 
membuat Indonesia sangat ber-
gantung pada negara lain. Penikmat 
roti dan segala macamnya sangat 
tergantung pada produksi gandum di 
Negeri Paman Sam dan Kanada. 
(cnbc,wid,rls/dya)

Indonesia Dihantui Darurat Impor Pangan 

Riset Ekonom: Defisit Perdagangan Buah- Sayur Rp 19 T/Tahun

(Ilustrasi)	Impor	beras	masih	membanjiri	Indonesia	sebab	Juni	lalu	Perum	Bulog	pun	telah	
menyelesaikan	penugasan	impor	tahap	pertama	sebanyak	500.000	ton.(dok.ant)

IMPOR PANGAN

GULA
5,46	juta	ton	(2021)	
4,6	juta	ton	(per	Oktober	2022)

GANDUM 
10	juta	ton/tahun

KEDELAI
70%	impor/tahun

CENGKEH
21.604	Ton	=	Rp	2,9	triliun

LADA
401.971	Ton	=	Rp	39,5	miliar

PERKEMBANGAN 
IMPOR BERAS

500.000

444.508,8

407.741,4

356.286,2

2019

2020

2021

2022

KETERGANTUNGAN 
PANGAN RI

54%

8%

26% 

Australia

Kanada

Ukraina

Uruguay

Brazil

KEDELAI

AS

Kanada

Argentina

Malaysia
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7%

5%

71%

16%

13%

1%

Ton	Beras
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JAKARTA-KPU menutup penyerahan 
berkas perbaikan bakal calon legislatif 
(bacaleg) partai Minggu (9/7/2023).  
Pa d a  h a r i  t e r a k h i r  i n i , Ko m i s i 
Pemilihan Umum (KPU) RI masih 
menunggu 8  r ibu lebih  berkas 
administrasi perbaikan para calon 
legislatif (caleg). 

Anggota KPU RI Idham Holik 
menyebut dari total 10.323 caleg yang 
diajukan oleh partai politik, hanya 
10,19 persen yang dinyatakan lengkap 
dan tak memerlukan perbaikan. 
Sementara itu, sebanyak 88,81 persen 
atau sekitar 8 ribu lebih harus me-
lakukan perbaikan syarat administrasi 
untuk dapat menjadi peserta Pemilu 
2024. "Hari ini kami menerima 
perbaikan administrasi  sampai 
dengan jam 23.59 WIB," kata Idham di 
kantor KPU, Jakarta Pusat.

Dari pantauan di lokasi, hingga 
sore ini sudah ada ada Partai Keadilan 
Sejahtera (PKS), Partai NasDem, Partai 
Amanat Nasional (PAN), dan Partai 
Buruh yang menyampaikan perbaikan 
berkas calegnya ke KPU. Lalu Partai 
Gelora, Partai Demokrasi Indonesia 
Perjuangan (PDIP), Partai Ummat, 
Partai Persatuan Pembangunan (PPP), 
Partai Perindo, dan Partai Gerindra 
juga dijadwalkan menyampaikan 
berkas administrasi perbaikan hari ini.

Idham menjelaskan dari beberapa 
partai politik yang mengajukan 
perbaikan berkas, ada juga yang 
mengajukan perubahan nama caleg. 
Namun, dia tidak menjelaskan partai 
mana saja yang mengubah nama 
c a l e g n y a  b e s e r t a  a l a s a n n y a . 
"Berdasarkan dokumen yang telah 
disampaikan kepada KPU bagi parpol 
yang telah menyerahkan perbaikan, 
ada beberapa bacaleg yang diganti 
dengan yang baru," kata Idham.Selain 
di KPU pusat, berkas perbaikan 
a d m i n i s t r a s i  p e r b a i k a n  j u g a 
disampaikan oleh partai-partai di 
daerah. Mereka juga memiliki tenggat 
waktu hingga pukul 23.59 hari ini.

Ketua Badan Pemenangan Pemilu 
(Bapilu) Partai Amanat Nasional 

(PAN), Yandri Susanto misalnya 
mengatakan berkas bacaleg telah 100 
persen diperbaiki oleh pihaknya. 
“Daftar caleg DPR RI sebanyak 580 
orang dari 84 dapil, dan perempuan 37 
persen. Jadi hasil yang kami daftarkan 
dari awal ada beberapa perbaikan dan 
Alhamdulillah perbaikan itu 100 
persen,” kata Yandri seusai menye-
rahkan berkas kepada awak media.

Ketua Komisi VIII DPR ini men-
jelaskan 580 Bacaleg merupakan dari 
incumbent 44 orang dan sisanya 
terdiri dari kalangan purnawirawan, 
artis, pengusaha, tokoh agama, tokoh 
anak muda, tokoh masyarakat, tokoh 
buruh, dan lainnya.“Ini semua kami 
akomidasi. Mereka sudah memenuhi 
syarat untuk menjadi calon anggota 
DPR RI dari PAN,” tutur Yandri.

Terpisah, Ketua Umum Partai 
Buruh Said Iqbal mengatakan, ada 60 
bacaleg yang berkasnya diperbarui. 
“Kami ada 60 orang yang dilakukan 
perbaikan dan ada yang mundur,” kata 
Said Iqbal di Kantor KPU, Jakarta, 
Minggu (9/7/2023). 

Kendati demikian, Said tidak 
menyebutkan jumlah bacaleg yang 
mundur tersebut. Ia mengungkapkan, 
sebagian bacaleg yang mundur adalah 
perempuan karena tuntutan keluarga. 
“Karena faktor tadi, salah satunya 
mereka buruh perempuan mereka 
ingin banget mengubah nasib buruh 
perempuan di tempat kerjanya dan 
seluruh Indonesia, maka nyaleg,” kata 
Said. 

“Ketika nyaleg suaminya nanya, 
'kamu kerja kamu ngurus anak, 
keluarga, sekarang kamu ikut caleg 
gimana keluarga?' .  Biasanya si 
perempuan dengan sukarela mundur, 
tapi dia akan cari lagi perempuan 
(bacaleg) yang lain,” tutur Said. 

Bawaslu	Ingatkan	Soal	
Ketersediaan	Surat	Suara

Di  s is i  la in ,  Anggota  Badan 
Pengawas Pemilu atau Bawaslu Lolly 
Suhenty mewanti-wanti KPU ihwal 

membludaknya jumlah Daftar Pemilih 
Khusus (DPK). Jika jumlah DPK 
membludak seperti Pemilu 2019, Lolly 
khawatir bakal berimbas pada surat 
suara cadangan yang hanya berjumlah 
2 persen

DPK adalah daftar Pemilih yang 
memiliki identitas kependudukan 
tetapi belum terdaftar dalam Daftar 
Pemilih Tetap (DPT) dan Daftar 
Pemilih Tambahan (DPTb). Biasanya 
DPK merupakan WNI yang kini berada 
di luar negeri. 

"Bawaslu melalui Panwas Luar 
N e g e r i  m e n y a t a k a n  h a t i - h a t i 
membeludaknya DPK. Karena kalau 
DPK membeludak, maka cadangan 
surat suara cuma 2 persen itu enggak 
akan cukup. Itu yang kemudian bikin 
ribut (Pemilu) tahun 2019," ujar Lolly.

Menurut Lolly, saat ini ada DPK 
yang masih terdaftar dalam DPT. 
Nantinya ketika ada DPT perbaikan, 
maka jumlah DPK bakal bertambah 
pesat karena perpindahan dari DPK. 
L o l l y  m e n y e b u t  K P U  h a r u s 
mengantisipasi agar ledakan jumlah 
DPK ini tidak melebihi jumlah surat 
suara yang dicetak. 

"Dan ingat, DPK itu baru bisa 
nyoblos satu jam setelah (pencoblosan 
di dalam negeri) selesai, dari jam 12 ke 
jam 1, tidak bisa dari jam 7. Jadi 
kebayang kan? Satu-satunya cara 
antisipasi yang harus dilakukan 
adalah kita benerin dulu DPT-nya," 
kata Lolly. 

Lolly menyebut Bawaslu menemu-
kan adanya 4.005.275 orang belum 
memil iki  e-KTP.  Padahal ,  Lol ly 
mengatakan syarat utama mengikuti 
pencoblosan pada Pemilu 2024 adalah 
KTP. Ia menolak wacana penggunaan 
kartu keluarga (KK) sebagai pengganti 
e-KTP saat pencoblosan.  

" K K  i t u  k a n  a d m i n i s t r a s i 
kependudukan, tapi KTP itu adalah 
administrasi kependudukan plus 
pemilihan untuk memverifikasi dia 
punya hak pilih atau tidak. Bagaimana 
mungkin KK yang tidak ada fotonya 
disamakan dengan KTP yang ada 
fotonya? Gimana caranya kita me-
mastikan itu tidak disalahgunakan?" 
ujar Lolly. 

Ia memaparkan dalam Undang-
Undang Nomor 7 Tahun 2017 di Pasal 
384 ayat 1 dan Pasal 384 angka 9 
disebutkan e-KTP sebagai sarat untuk 
mencoblos. Sehingga, KPU seharusnya 
menggunakan diksi yang sama dengan 
undang-undang untuk Pemilu 2024. 

“Termasuk kita jangan lupa ada 
putusan Mahkamah Konstitusi nomor 
20 Tahun 2019 yang menegaskan 
bahwa kalau KTP engga ada, masih 
b i s a  d i g u n a k a n  a d a l a h  s u r a t 
keterangan. Kenapa? Karena surat 
keterangan itu kan dikeluarkan oleh 
instansi yang berwenang," kata Lolly. 

Menurut Lolly, jika KPU bersikeras 
untuk menggunakan KK sebagai 
pengganti KTP, maka bakal terjadi 

kerawanan dalam Pemilu 2024. 
Apalagi, jumlah pemilih yang tidak 
memiliki e-KTP pada 2024 mencapai 4 
juta orang lebih. 

Soal data pemilih dapat dicocokan 
dengan NIK di KK melalui sistem 
online, Lolly membenarkan hal itu bisa 
dilakukan. Tetapi, dia menyebut tak 
ada yang menjamin seluruh TPS bakal 
melakukan pemeriksaan detai l 
tersebut. (wid,ant,rls,tmp/dya)

Hari Terakhir, KPU Tunggu 

8 Ribu Lebih Berkas Perbaikan Bacaleg

(Ilustrasi)	Kegiatan	verifikasi	administrasi	para	bacaleg	yang	diajukan	setiap	parpol	
untuk	pemilu	2024	di	kantor	KPU.	(dok)

REKAP SEMENTARA PARPOL 
MENGAJUKAN PERBAIKAN 
DOKUMEN BACALEG DPR PER 
MINGGU (9/7/2023) PUKUL 
17.00 WIB:

Partai
NasDem

Partai
Keadilan Sejaterah

Partai
PAN

Partai
Buruh

Partai
Perindo

Partai
Ummat

Partai
Gelora

1.Pemilih yang terdaftar dalam DPK merupakan 
pemilih yang tidak terdaftar sebagai pemilih 
dalam DPT dan DPTb, tetapi memenuhi syarat 
sebagai pemilih.

2.Pemilih dapat menggunakan hak pilihnya pada 
hari pemungutan suara dengan menunjukkan 
KTP-elektronik.

3.Pemilih dalam DPK didaftar di TPS sesuai 
dengan alamat yang tertera dalam KTP-elektronik.

4.DPK pada saat hari pemungutan suara dicatat 
oleh kelompok penyelenggara pemungutan suara 
dalam daftar hadir di TPS dan dilaporkan kepada 
KPU Kabupaten/Kota.

SYARAT DPK INI DIJELASKAN 
DALAM PKPU 7/2022 PASAL 124 
YAITU SEBAGAI BERIKUT:
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Pemprov Segera Bangun 
Jembatan Rusak Diterjang Banjir Lahar DIngin

LUMAJANG - Gubernur Jatim Khofifah 
Indar Parawansa menjanjikan akan 
segera membangun jembatan di 
Lumajang yang rusak akibat diterjang 
banjir lahar dingin. Dia menilai 
infrastruktur memiliki dampak pada 
mobilitas masyarakat. Oleh karena itu, 
harus segera dilakukan rekontruksi 
atau perbaikan. 

"Insyaallah kita tidak menunggu 
masa tanggap darurat, karena hal-hal 
yang terkait dengan koneksitas dan 
mobilitas penduduk harus segera 
dilakukan rekonstruksinya, tidak 
perlu menunggu proses masa tanggap 
darurat selesai," ungkap dia dalam 
kunjungannya Pasca Banjir Lahar 
Semeru, di Kabupaten Lumajang, 
Minggu (9/7/2023).

Khofifah juga mengungkapkan, 
b a h w a  J e m b a t a n  K a l i g l i d i k  I I 
diperkirakan besok sudah akan 
dimulai pengerjaannya oleh tim PUPR 
dengan anggaran PUPR.Kemudian, 
untuk Jembatan Kaliregoyo dan 
Kloposawit ,  akan kerjakan oleh 
Pemprov Jatim. Selebihnya, dari BNPB 
a k a n  d i ke r j a k a n  o l e h  Pe m k a b 
L u m a j a n g .  A d a  b e b e ra p a  t i t i k 
termasuk jembatan skala kecil juga 
akan dikerjakan oleh pemprov.

Dalam kesempatan itu, Khofifah 
berpesan agar logistik terus dikomuni-
kasikan antara pemerintah kabupaten 
dengan pemerintah desa, sehingga 
semua titik bisa terpenuhi. Ia me-
nambahkan, bahwa terkait banyaknya 
relawan yang bisa membantu men-
distribusikan logistik itu dinilainya 
juga penting, karena dapat memberi-
kan percepatan layanan kepada 
masyarakat.

"Ada beberapa kebutuhan logistik 
harus terpenuhi. Jadi, dibutuhkan 
sama-sama proaktif dan kegotong-
royongan semua pihak, karena pada 
dasarnya logistik, layanan kesehatan 

kita cukup dan dapur umum ada," 
imbuh dia.

Dalam kesempatan tersebut , 
Gubernur Jawa Timur, Khofifah juga 
menyerahkan santunan kepada ahli 
waris korban bencana tanah longsor di 
Kecamatan Pronojiwo sebanyak 3 
orang, serta menyerahkan 80 paket 
sembako bagi keluarga terdampak.

Secara khusus, Gubernur Khofifah 
juga meninjau tenda Pos Layanan 
Dukungan Psikososial (LDP) yang 
didirikan Dinas Sosial Pemprov Jatim. 
Di sana, terdapat puluhan anak yang 
mendapatkan bantuan trauma healing 
dan hiburan yang telah disiapkan oleh 
para petugas.

LDP sendiri dikelola oleh tim 
gabungan dari Tagana dan Peksos  
yang tergabung dalam Jatim Sosial 
Care Dinsos. LDP ini tidak hanya 
melayani  anak-anak tetapi juga para 
korban rentan lainnya seperti lansia 
dan ibu hamil/ menyusui.

“Siapa namanya ini? Sudah kelas 
berapa?, cita-citanya ingin jadi apa?” 
tanya Khofifah kepada beberapa anak.

Sejumlah anak pun menyahuti 
pertanyaan Khofifah dengan beragam 
jawaban dan penuh semangat. Ada 
yang ingin menjadi TNI,  polisi dan 
juga pemadam kebakaran.

“Luar biasa, kalian harus rajin 
belajar. Mudah-mudahan cita-citanya 
diijabah Allah SWT, orang tuanya 
s e h a t ,  b a nya k  re j e k i  d a n  b i s a 
mengantar sekolah setinggi tingginya 
dan semua sehat,” pesannya seraya 
diamini oleh pengungsi.

Kementerian Pekerjaan Umum 
dan Perumahan Rakyat (PUPR) 
merespon cepat kerusakan beberapa 
jembatan yang ada di Lumajang akibat 
terjangan bajir lahar dingin yang 
terjadi Jumat (7/7/2023) kemarin. 
Kementerian PUPR mempersiapkan 

pemasangan jembatan bailey sebagai 
pengganti sementara Jembatan Kali 
Glidik II di Lumajang, Jawa Timur.

“Jika dimungkinkan secara teknis 
dan cuaca mendukung, penanganan 
sementara dilakukan dengan instalasi 
jembatan bailey, sehingga diharapkan 
dapat dioperasionalkan akhir Agustus 
2023,”  kata Kepala Balai  Besar 
Pelaksanaan Jalan Nasional (BBPJN) 
Jawa Timur-Bali Rakhman Taufik 
d a l a m  k e t e r a n g a n  t e r t u l i s 
Kementerian PUPR dikutip dari tempo 
Minggu (9/8/2023).

Lebih lanjut dia menjelaskan 
bahwa ambruknya Jembatan Kali 
G l i d i k  I I  d i  D e s a  S i d o m u l y o , 
K e c a m a t a n  P r o n o j i w o  t e l a h 
memutuskan akses jalan nasional 
wilayah selatan Jawa Timur karena 
j e m b a t a n  te r s e b u t  m e r u p a ka n 
penghubung Kabupaten Malang 
dengan Kabupaten Lumajang.

Rencana pemasangan jembatan 
bailey sebagai pengganti Jembatan 
Kali Glidik II dilaksanakan dalam dua 
tahap, yakni tahap 1 memiliki panjang 
bentang 30 meter dan tahap 2 dengan 
bentang panjang 18 meter. Jembatan 
bailey adalah jembatan rangka baja 
pra fabrikasi yang bersifat portabel 
dan umumnya digunakan sebagai 
jembatan darurat.

Pemasangan jembatan bailey ini 
dilakukan setelah hasil survei sesuai 
secara teknis dan cuaca di wilayah 
hulu  dan hi l ir  Gunung Semeru 
mendukung, seperti kondisi Sungai 
Kali Glidik yang sudah surut dan tidak 
hujan. Uji beban jembatan tersebut 
akan dilakukan sebelum dioperasikan 
untuk masyarakat umum.

“Nantinya perlu pembatasan 
beban kendaraan maksimum 25 ton, 
sehingga jenis kendaraan yang dapat 

melintas hanya khusus kendaraan 
kecil, bus kecil, truk dua sumbu dengan 
pembatasan muatan,  termasuk 
rekayasa lalu lintas buka tutup karena 
lebar jembatan bailey kurang lebih 
empat meter,” kata Rakhman.

Wakil Bupati Lumajang Indah 
A m p e r a w a t i  ( B u n d a  I n d a h ) 
mengimbau kepada seluruh warga 
yang sedang mengungsi, agar tetap di 
pos pengungsian dahulu sembari 
menunggu keadaan benar-benar aman 
dan kondusif.

"Kalau pagi mereka pulang ke 
rumahnya, ketika sore hari mereka ke 
pos pengungsian, tetapi sebagian tidak 
kembali pulang menunggu cuaca 
bagus, tetapi kami menyarankan 
untuk tidak pulang dulu dan tetap di 
pos pengungsian," ungkap dia saat 
meninjau para Korban Bencana Alam 
yang Mengungsi, di Balai Desa Jarit 
Ke c a m a t a n  C a n d i p u ro ,  M i n g g u 
(9/7/2023)

Bunda Indah juga mengungkap-
kan, bahwa untuk kebutuhan para 
warga  terdampak yang sedang 
mengungsi di beberapa balai desa, di 
wilayah Kecamatan Candipuro sudah 
tertangani dengan baik.

Lanjut dia, bahkan telah banyak 
bantuan yang diterima mulai dari 
Pemerintah Provinsi, Pemerintah 
Daerah, Lembaga dan beberapa 
komunitas turut memberikan bantuan 
sosial.

"Kebutuhan pengungsi sudah 
bagus dan tadi Bu Gubernur juga 
b e r k e s e m p a t a n  m e m b e r i k a n 
santunan kepada yang meninggal, dan 
bantuan sosial kepada warga di 
pengungsian," terangnya.

Selain itu, diungkapkan Bunda 
Indah, bahwa warga terdampak yang 
sedang berada di pengungsian saat ini 
hanya merasa trauma dan takut akan 
terjadi bencana lahar dingin susulan. 
Demi memberikan keamanan dan 
tidak terjadi korban lagi.

"Saat ini, Pemerintah akan fokus 
kepada infrastruktur yang rusak 
akibat bencana lahar dingin yang 
terjadi hari Jumat 7 Juli  2023," 
jelasnya.

Ia menambahkan, bahwa dari 
beberapa jembatan yang rusak, 
nantinya akan ditangani oleh BNPB, 
Kementerian PU dan Pemerintah 
Provinsi," jelasnya.

"Mulai dari jembatan nasional 
sampai jembatan desa yang putus ada 
lima, dan itu akan segera ditangani, 
termasuk jembatan nasional itu 
ditargetkan empat bulan sudah 
selesai," imbuhnya.

Dalam peninjauan tersebut, Wakil 
Bupati Lumajang berkesempatan 
menyapa, memberikan semangat serta 
memberikan bantuan sosial secara 
langsung kepada para korban yang 
sedang mengungsi di tiga titik di 
wilayah Kecamatan Candipuro, yakni 
di  Balai  Desa  Jari t ,  Balai  Desa 
Sumberrejo dan Balai Desa Tumpeng, 
Kecamatan Candipuro, Kabupaten 
Lumajang, Jawa Timur. (lut/dya)

Salah	satu	jembatan	yang	rusak	ditejang	banjir	lahar	dingin.
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pekerjaan sebagai sopir travel. Namun, 
pekerjaan ini terpaksa ia tinggalkan 
karena kedua kakinya sakit dan 
mengalami pembengkakan.

"Sudah hampir 4 tahun terakhir ini 
dia tidak bekerja karena kondisi 
kakinya yang semakin parah," kata 
Ristanto. 

Menurut Ristanto, karena kakinya 
sakit, aktivitas Cipto menjadi sangat 
t e r b a t a s .  A d i k n y a  b a n y a k 
menghabiskan waktu di dalam rumah 
saja. Berat badannya pun semakin 
bertambah selama tidak beraktifitas. 
"Ia di rumah saja, kalau makan dia 
sedikit. Tapi sering makan malam dan 
dia sangat suka minum air dingin (es)." 

Ristanto mengungkapkan, Cipto 
mengalami sakit pada kedua kakinya 
sejak 2016. Saat itu, kata dia, benjolan 
seperti bisul tumbuh di kaki dan kanan 
Cipto. "Jumlahnya ada 10 benjolan 
seperti bisul tapi berlubang, yang 
paling banyak di sebelah kiri," kata 
Ristanto. 

Saat itu, ujar Ristanto, Cipto 
dibawa ke RSUD Kota Tangerang untuk 
berobat. Setelah berobat, benjolan 
berlubang itu hilang. "Tapi tak lama 
kemudian kakinya membengkak." 

Lama kelamaan kaki Cipto timbul 
luka dan bengkaknya semakin besar 
d a n  m e n g h i t a m .  " I n i l a h  y a n g 
membuatnya sulit berjalan," kata 
Ristanto. 

Ketahui faktor penyebab obesitas, 
kondisi yang membuat berat badan AJ 
kini 230 Kg hingga sulit beraktivitas.

Sementara,  AJ (19) warga Ceger, 
Cipayung Jakarta Timur, dilarikan ke 
rumah sakit akibat obesitas yang 
dialaminya.  AJ diketahui sudah 
menderita obesitas sejak usia 10 
t a h u n .  B e r a t  b a d a n n y a  t e r u s 
bertambah drastis setelah berusia 17 
tahun, hingga mencapai 230 Kg.

Akibat bobot tubuhnya itu, AJ 
bahkan sudah tidak dapat berjalan, 
sehingga dia banyak menghabiskan 
waktu dengan berbaring dan duduk di 
ruang tamu rumah.

Ia dilarikan ke RSU Adhyaksa oleh 
petugas gabungan dari Damkar, BPBD, 
Satpol PP, dan Puskesmas. Menurut 
Direktur RSU Adhyaksa dr. Dyah Eko 
Judihartanti ,  MARS,  kondisi  AJ 
b e r a n g s u r  m e m b a i k  s e t e l a h 
mendapatkan penanganan medis dari 
tim dokter spesialis yang menangani.

Disebutkan, bahwa kondisi AJ kini 
sudah cukup stabil setelah dilakukan 
observasi oleh tim dokter. "Sampai 
saat ini kondisinya cukup stabil, tidak 
ada kegawatdaruratan pada saat kami 
terima hingga saat ini. Awal datang 
memang ada tekanan darah tinggi, tapi 
sudah diberikan intervensi," ujarnya 
d i k u t i p  d a r i  t r i b u n ,  M i n g g u 
(9/7/2023).

Perlu dipahami, bahwa obesitas 
merupakan suatu kondisi yang terjadi 
ketika seseorang memiliki kelebihan 
berat badan atau lemak tubuh yang 
dapat mempengaruhi kesehatannya.

" O b e s i t a s  s a a t  i n i  t e l a h 
digolongkan sebagai penyakit yang 
p e r l u  d i i n t e r v e n s i  s e c a r a 
k o m p r e h e n s i f ,"  k a t a  D i r e k t u r 
Pe n c e ga h a n  d a n  Pe n g e n d a l i a n 
Penyakit Tidak Menular Kementerian 
Kesehatan RI, Eva Susanti.

I a  m e n g a t a k a n  o b e s i t a s 
merupakan masalah multifaktor yang 
dipengaruhi peningkatan asupan 
energi, perubahan pola makan dari 
tradisional ke modern, urbanisasi, dan 
penurunan aktivitas fisik. Faktor 
tersebut didukung faktor lain seperti 
aspek sosia l  ekonomi ,  budaya , 
perilaku, dan lingkungan.

Selain itu, obesitas juga dipicu 
kurangnya aktivitas fisik berkaitan 
dengan fenomena khas daerah urban, 
yaitu berkurangnya ruang publik 
s e b a g a i  a r e n a  b e r m a i n  d a n 
berolahraga. Kemudahan mengakses 
sarana modern berteknologi tinggi 
j u ga  m e n j a d i  fa k to r  p e nye b a b 
kurangnya aktivitas fisik remaja, 
terutama di perkotaan.

Kemenkes mengklasifikasikan 
obesitas sebagai faktor risiko penyakit 

t idak menular seperti  diabetes 
melitus, jantung, kanker, hipertensi, 
dan penyakit metabolik maupun 
nonmetabolik lain. Eva mengatakan 
obesitas berkontribusi pada penyebab 
k e m a t i a n  a k i b a t  p e n y a k i t 
kardiovaskular sebesar 5,87 persen 
dari total kematian, penyakit diabetes 
dan ginjal 1,84 persen dari total 
kematian.

Kemenkes berupaya menahan laju 
prevalensi obesitas di Indonesia tetap 
sebesar 21,8 persen hingga akhir 2024 
sesuai indikator dalam Rencana 
Pembangunan Jangka Menengah 
Nasional (RPJMN) 2020-2024. Eva 
mengatakan ada tiga pilar penting 
te rka i t  u p aya  p e n c e ga h a n  d a n 
pengendalian obesitas.

Pertama, mendorong komunikasi 
isu obesitas untuk pembicaraan 
f o r m a l  m a u p u n  i n f o r m a l  o l e h 
masyarakat ,  tenaga kesehatan, 
pemangku kebijakan, organisasi 
masyarakat, serta pihak lain. Kedua, 
s t r a t e g i  p e n g e n d a l i a n  a d a l a h 
menjadikan obesitas sebagai upaya 
kolektif untuk mengubah persepsi 
tentang obesitas sebagai masalah 
individu dan mengedukasi orang 
u n t u k  m e m a h a m i  a d a  p e r a n 
masyarakat dan faktor-faktor lain yang 
berpengaruh. Ketiga, merumuskan 
upaya nasional untuk mendorong 
percakapan dan gerakan kolektif 
mengarah pada suatu tindakan. 

"Rencana Aksi Nasional perlu 
dibangun untuk mengambil tindakan 
proaktif dan berbasis bukti guna 
mencegah dan mengatasi obesitas," 
jelasnya. (lut/dya)
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SURABAYA	 - Belakangan ini muncul 
sejumlah kasus obesitas yang menyita 
perhatian publik ,  di  antaranya 
pemuda asal Tangerang berinisial MF 
berbobot 300 kilogram dan meninggal 
dunia setelah dirawat di Rumah Sakit 
Cipto Mangunkusumo (RSCM) pada 22 
Juni 2023. 

Ada pula pria bernama CR dan 
remaja AJ, semua berbobot di atas 200 
kg. Kasus obesitas di Indonesia sendiri 
diklaim naik signifikan dalam kurun 
waktu 10 tahun terakhir dari 10,5 
persen pada 2007 menjadi 21,8 persen 
pada 2018.

Cipto Raharjo (CR), pria obesitas 
berbobot 200 kilogram asal Pinang, 
Kota Tangerang,  sudah berniat 
menurunkan berat badannya sebelum 
dievakuasi ke rumah sakit. "Dia mulai 
diet karena  termotivasi untuk kurus 
dan sehat," ujar Ristanto, kakak Cipto, 
s a a t  d i h u b u n g i  Te m p o ,  S a b t u 
(8/7/2023). 

Bahkan, kata Ristanto, adik kedua-
nya itu melakukan diet yang cukup 
ekstrem. "Dia tidak makan selama dua 
minggu," ucapnya. Karena selama dua 
minggu itu hanya mengkonsumsi air 
dan asupan seadanya, Cipto ambruk 
dan badannya lemas.  

Karena kondisi lemas itulah, Cipto 
dilarikan ke rumah sakit. Dengan 
b a n t u a n  p e t u g a s  B P B D  K o t a 
Tangerang, Cipto dievakuasi ke RSUD 
Kota Tangerang. Hingga saat ini Cipto 
masih menjalani perawatan intensif 
dan menunggu untuk dirujuk ke RSCM 
Jakarta. 

Menurut Ristanto, Cipto sudah 
memiliki postur tubuh besar dan berat 
badan berlebih sejak duduk dibangku 
Sekolah Menengah Atas. Namun, 
meski berbadan jumbo, Cipto tetap 
aktif bergerak melakukan aktivitas 
lainnya.  

Anak kedua dari lima bersaudara 
itu sebelumnya sempat berdagang dan 
membuka warung. Namun, usahanya 
itu mengalami kebangkrutan dan 
tutup. Cipto juga sempat melakoni 

Kasus Obesitas Meningkat, 
Kemenkes Ungkap Pemicunya

Penderita	obesitas	Cipto	Raharjo	(45)	tiba	di	RSUD	Kota	Tangerang,	Banten,	Selasa,	4	Juli	2023.	Cipto	memiliki	berat	sekitar	200	kilogram.	ANTARA	FOTO/Fauzan
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WISATA TERKENAL DI 
PRANCIS TERDAMPAK 
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SETELAH penembakan fatal oleh 
polisi terhadap seorang remaja 
berusia 17 tahun bernama Nahel 
Merzouk pada hari Selasa, konfrontasi 
kekerasan antara pengunjuk rasa yang 
marah dan polisi meletus pada 27 Juni 
malam.

Kekacauan,  kekerasan,  dan 
kerusuhan terus meningkat setiap 
malam berikutnya di beberapa bagian 
Paris dan beberapa wilayah kota besar 
lainnya di Prancis.

Penembakan yang dilakukan oleh 
seorang petugas polisi terhadap 
remaja tersebut yang dilaporkan 
merupakan keturunan Aljazair,  
tampaknya telah memicu kemarahan 
atas ketidaksetaraan rasial dan 
diskriminasi polisi di lingkungan 
multi-etnis yang berpenghasilan 
rendah di Prancis.

Jalan-jalan di pinggiran kota Paris, 
Nanterre, tempat Merzouk terbunuh, 
sebagian besar masih hancur dan 
hangus di berbagai area di mana 
bangunan, bus, mobil, dan berbagai 
jenis puing-puing dibakar oleh para 
perusuh.

Menanggapi kericuhan yang 
meningkat selama tiga malam terakhir, 
pada Jumat sore, presiden Prancis 
Emmanuel Macron melarang semua 
"acara berskala besar" di negara 
tersebut.

Presiden Prancis, Emmanuel 
M a c r o n ,  t e l a h  m e n g a d a k a n  
pembicaraan kr is is  d i  tengah 
kekhawatiran bahwa negara itu dapat 
mengalami pengulangan kekerasan 
pada tahun 2005 yang berujung pada 
keadaan darurat.

Pada Kamis malam, pemerintah 
mengerahkan hampir 40.000 petugas 

penegak hukum untuk membantu 
mengatasi kerusuhan yang sedang 
berlangsung, dan mengirimkan 
anggota kepolisian elitnya, RAID, 
untuk menangani protes di kota-kota 
wisata utama seperti Bordeaux, Lyon, 
Roubaix, Marseille, dan Lille.

Kota	mana	saja	yang	terkena	
dampaknya?

Protes dimulai di Nanterre, 
pinggiran kota di barat laut Paris yang 
lebih luas. Setelah itu, protes juga 
terjadi di daerah-daerah lain di sekitar 
ibu kota: Bezons, Gennevilliers, 
Garges-lès-Gonesse, Asnières-sur-
Seine, Montreuil, Neuilly-sur-Marne, 
Clamart dan Meudon.

Lebih jauh lagi, Trappes, Clergy, 
Guyancourt dan Vigneux-sur-Seine 
juga terkena dampaknya.

Semuanya berada di luar jalan 
l i n g k a r  " P e r i p h i q u e "  y a n g  
mengelilingi "arondisemen" pusat 
kota Paris, di mana sebagian besar 
tempat wisata dan akomodasi utama 
berada.

Di tempat lain di Prancis, polisi 
Elite RAID juga telah dikerahkan ke 
kota-kota wisata utama Marseille dan 
Bordeaux di selatan, serta kota-kota di 
utara, yaitu Lille - tempat pember-
hentian kereta Eurostar dari London - 
dan Roubaix.

Apa	dampak	situasi	ini	terhadap	
perjalanan	wisata?

Perlu dicatat bahwa bagian pusat 
kota Paris di mana sebagian besar 
akomodasi wisata dan atraksi utama 
kota ini seperti Louvre dan Menara 
E i f f e l  b e r a d a ,  h a m p i r  t i d a k  

terus mengikuti perkembangan jam 
malam dan kemungkinan gangguan 
transportasi umum.

"Anda harus memantau media, 
menghindari protes, memeriksa saran 
terbaru dari operator saat bepergian 
dan mengikuti saran dari pihak 
berwenang," tulis situs webnya yang 
j u g a  m e re ko m e n d a s i k a n  a g a r  
pengunjung membeli  asuransi  
perjalanan ke luar negeri.

Namun, situs ini juga menekankan 
bahwa sebagian besar perjalanan 
wisatawan bebas dari insiden, dengan 
mengatakan "Sekitar 17 juta warga 
negara Inggris mengunjungi Prancis 
s e t i a p  t a h u n .  S e b a g i a n  b e s a r  
kunjungan bebas dari masalah.” 
(bisnis)

terpengaruh sama sekali oleh insiden 
ini.

Hal yang sama juga terjadi di 
daerah pedesaan dan pesisir Prancis 
yang juga menjadi tuan rumah bagi 
para wisatawan asing.

Pada hari Jumat, beberapa layanan 
bus di ibu kota terpengaruh sebagai 
akibat dari protes, tetapi sistem Metro 
Paris tetap beroperasi secara normal.

Layanan kereta antarkota di 
Prancis tidak terpengaruh dan layanan 
kereta Eurostar yang menghubungkan 
London dengan Lille dan Paris tidak 
mengalami gangguan.

Apakah	aman	untuk	
mengunjungi	Prancis?

Pengunjung asing dihimbau untuk 
memantau berita untuk mengetahui 
p e r k e m b a n g a n  s i t u a s i  y a n g  
berkembang dan untuk menghubungi 
operator tur mereka mengenai kondisi 
terkini di Prancis.

Khususnya warga negara AS, 
disarankan untuk memantau media 
Prancis berbahasa Inggris, France24, 
RFI, dan The Local untuk mendapat-
kan informasi terbaru.

Beberapa negara lain juga telah 
mengeluarkan saran perjalanan yang 
mendorong warganya untuk berhati-
hati  saat  mengunjungi  negara 
tersebut, meskipun tidak ada yang 
menyarankan untuk menghindari 
perjalanan ke Prancis sama sekali.

M e l a n s i r  G O V. U K ,  S e n i n  
(03/07/23), Kantor Luar Negeri dan 
Persemakmuran Inggris menge-
luarkan peringatan terkait kerusuhan 
yang terjadi baru-baru ini dan 
menyarankan para pelancong untuk 
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PENYEBAB UTAMA 
OSTEOPOROSIS 

PADA PEREMPUAN
manajemen medis tambahan lainnya 
setelah berkonsultasi dengan spesialis 
mereka.

Dengan demikian, pola makan yang 
baik, gaya hidup sehat dan aktif, 
olahraga, paparan sinar matahari, 
kedamaian mental, dan menghindari 
kebiasaan berbahaya dapat mem-bantu 
kita mencegah osteoporosis (berbagai 
sumber)

 

4.	Estrogen	rendah
Wanita pascamenopause yang 

menderita kanker payudara dan 
diobati dengan terapi yang menekan 
estrogen berisiko lebih tinggi.

Mereka mungkin memerlukan 
beberapa terapi hormonal dan 

Berikut beberapa penyebab utama 
osteoporosis pada perempuan

1.	Diet	atau	pola	makan
Pola makan yang baik merupakan 

prasyarat untuk pembentukan tulang 
baru. Kebiasaan makan yang tidak 
teratur, peningkatan asupan junk food, 
kelebihan minuman berkafein, diet 
rendah kalsium dan vitamin D 
meningkatkan kemungkinan terkena 
osteoporosis. Menambahkan kedelai 
dalam diet adalah salah satu pilihan 
yang bermanfaat bagi wanita.

2.	Merokok	dan	alkohol	membuat	
tulang	lemah

Kelebihan asupan alkohol dan 
m e r o ko k  m e n g g a n g g u  p r o s e s  
remodeling tulang. Adalah baik untuk 
mengontrol kebiasaan. Individu yang 
merokok atau minum alkohol  
seringkali memiliki kepadatan tulang 
yang lebih rendah.

3.Stres	menambah	buruknya	
kesehatan	tulang

Kedamaian mental juga memiliki 
peran. Kurang tidur dan depresi me-
ningkatkan kemungkinan gangguan 
ini.

Oleh karena itu, jam tidur yang 
baik tanpa gangguan, meditasi, 
dan aktivitas yoga dapat 
membantu Anda menjaga 
k e t e n a n g a n  p i k i r a n  
sehingga menghindari 
risiko.

OSTEOPOROSIS	 adalah masalah 
tulang yang paling diwaspadai oleh 
orang lanjut usia.

Osteoporosis mampu membuat 
tulang menjadi lemah dan rapuh, 
sehingga membuat postur peng-
idapnya membungkuk hingga berisiko 
mengalami patah tulang.

Patah tulang akibat osteoporosis 
rentan terjadi di bagian pinggul, 
pergelangan tangan, atau tulang 
belakang. 

Seiring bertambahnya usia,  
kepadatan tulang otomatis menurun.

Bukan itu saja, pembentukan 
tulang yang baru pun melambat dan 
t i d a k  s e i m b a n g  d e n g a n  ya n g  
mengeropos.

Usia memang menjadi faktor risiko 
utama osteoporosis. Wanita terutama 
yang sudah menginjak usia 50 tahun 
ke atas adalah kelompok individu yang 
paling rentan terserang osteoporosis.

Peluangnya pun lebih besar empat 
kali lipat daripada pria. Alasannya, 
tulang wanita lebih ringan dan punya 
peluang umur yang lebih panjang.

Melewati usia tersebut, Anda akan 
mulai kehilangan massa tulang.

O s t e o p o ro s i s  b u k a n  h a nya  
kekurangan vitamin D atau Kalsium.

Osteoporosis merupakan kondisi 
melemahnya tulang atau tidak 
digunakannya atrofi tulang itu sendiri.

Sepert i  namanya,  ini  lebih 
merupakan gangguan gaya hidup yang 
lebih banyak terjadi pada wanita 
daripada pria.

Ini meningkatkan risiko patah 
tulang dan mempengaruhi tulang 
belakang lebih dari sendi lain di tubuh.

Varun O. Agrawal, Konsultan 
Penggantian Sendi dan Ahli Bedah 
Trauma, Ruby Hall Clinic mengatakan, 
setelah usia menopause, beberapa 
perubahan hormonal terjadi pada 
wanita yang membuat mereka 
cenderung lebih berisiko terkena 
osteoporosis.

Tapi ini saja bukan penyebabnya 
d a n  b a nya k  a l a s a n  l a i n  ya n g  
disebutkan di  bawah ini  juga 
meningkatkan risikonya.”

“Remodeling tulang adalah proses 
berkelanjutan yang melambat setelah 
usia 40-45 tahun. Dan kemudian 
kerusakan tulang mendominasi 
pembentukan tulang baru. Oleh 
karena itu, semakin banyak gaya hidup 
aktif pada kelompok usia 25-45 tahun, 
s e m a k i n  k e c i l  k e m u n g k i n a n  
osteoporosis pada usia yang lebih tua,” 
saran Dr. Agrawal.
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FORD LUNCURKAN EVEREST 2023 
UNTUK SAINGI PAJERO DAN FORTUNER

yang lebih panjang dari  yang 
sebelumnya.

Fitur keselamatan dari kendaraan 
ini juga cukup lengkap dan diklaim 
cukup mumpuni, sehingga harga dari 
kendaraan tersebut memiliki harga 
yang cukup tinggi dari para pesaingnya. 
"Dari segi safety, kita juga mumpuni 
sehingga harga kita lebih tinggi dengan 
kompetitor kita," ucap dia.

Managing Director Ford Asia 
Pacific Distributor Markets DJ 
Simpson menjelaskan bahwa tim 
globalnya telah mengembangkan next-
gen Everest dengan menggabungkan 
kemampuan untuk menjelajah di 
berbagai medan dengan kenyamanan 
yang luar biasa, dilengkapi dengan 
desain eksterior yang berani dan meng- 
gambarkan jiwa penuh petualangan 
serta desain interior yang menghadir-
kan ketenangan dan kenyamanan.

"Next-gen Everest ini benar-benar 
b e n t u k  n y a t a  ‘ S U V  g e n e r a s i  
selanjutnya’ yang pastinya akan 
diminati oleh pelanggan kami. Kami 
sangat gembira karena kini Everest 
sudah tersedia di Indonesia," jelas dia.

Kendaraan keluarga yang di-
targetkan untuk pecinta petualangan 
ini, diberikan berbagai fasilitas yang 
sanggup memberikan kenyamanan 
selama perjalanan di berbagai kondisi 
dengan penanaman suspensi double 
wishbone with coil spring and anti-roll 
bar untuk bagian depan.

Sedangkan pada bagian belakang, 
Ford mempercayai kinerja dari 
suspensi coil spring with Watt’s link 
and anti-roll bar.

Untuk varian Ford Everest 2.0L XLT 
(4X4) A/T, RMA Indonesia mem-
banderolnya Rp778 juta dan Ford 
Everest 2.0L TITANIUM (4X4) A/T  
Rp871 juta on the road Jakarta.

Sebelumnya, RMA menghadirkan 
dua jajaran kendaraan terbaru mereka 
yakni Ford Ranger Raptor dan Ford 
Everest Titanium generasi terbaru dengan 
harga mulai dari Rp481 juta (Ant)

kesan yang modern yang membuat 
mobil ini tidak kaku.

Dia menjelaskan bahwa Ford 
Everest Titanium generasi terbaru ini 
sudah diasupi dengan berbagai fitur 
yang dapat memberikan kenyamanan 
kepada penggunanya seperti Adaptive 
cruise control (ACC), audio system 
10,1 inci berbentuk vertikal multi 
touchscreen display head unit.

SUV seven seater ini juga sudah 
mengusung Apple Carplay dan juga 
Android Auto serta voice recognation 
yang memudahkan konsumen untuk 
mengatur kebutuhan yang diperlukan.

Untuk menambah kesan yang 
mewah, Ford memberikan sunroof, jok 
berbahan kulit, pengaturan elektrik 
untuk bagian tempat duduk dan juga 
jendelanya.

Ford Everest Titanium generasi 
terbaru ini, memiliki dimensi yang 
cukup membuatnya terlihat gagah 
dengan panjang 4914mm, lebar 
2207mm, tinggi 1841mm dengan 
ground clearence 256mm membuat 
generasi ketiga ini memiliki dimensi 

FORD, melalui RMA Indonesia selaku 
distributornya di Indonesia, meng-
hadirkan Ford Everest 2023 terbaru 
untuk bersaing dengan kendaraan 
sejenis di kelasnya seperti Toyota 
Fortuner maupun Mitsubishi Pajero 
Sport.

Bukan tanpa alasan hadir dengan 
harga yang cukup tinggi, Sales and 
Marketing General Manager RMA 
Indonesia Yanto Mardianto me-
ngatakan bahwa Ford Everest generasi 
terbaru ini memiliki berbagai ke-
lebihan melalui fitur-fitur yang 
tertanam di dalamnya.

"Memang kalau dibandingkan 
dengan produk Jepang, harga kita 
m e m a n g  d i  a t a s  m e r e k a .  I t u  
dikarenakan berbagai fitur yang 
tertanam di dalam kendaraan Ford 
Everest," kata Yanto Mardianto di 
Jakarta.

Ford Everest generasi terbaru ini 
hadir dengan mesin diesel 2.0 liter Bi-
Turbo yang dikawinkan dengan 
transmisi 10 kecepatan E-Shifter 
Automatic 4 WD, dengan tenaga yang 
dihasilkan mencapai 210 PS pada 
rentang 3750 rpm dengan torsi 
maksimum sebesar 500 Nm pada 1750 
hingga 2000 rpm.

Pe s a i n g  te rd e k a t nya  ya k n i  
Mitsubishi Pajero Sport Dakar 
Ultimate, memiliki harga tertinggi 
Rp735 juta dengan tenaga maksimum 
s e b e s a r  1 8 1  P S  d e n ga n  to r s i  
maksimum 430 Nm melalui mesin 
4N15 MIVEC Turbocharged dengan 
kapasitas 2.442 cc.

Dari tampilannya, Ford Everest 
2023 membawa kesan maskulin 
dengan lekukan-lekukan berotot serta 
desain bamper baru. Teknologi LED 
pada bagian penerangannya membuat 
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penyanyi ternama Tanah Air, sebut saja 
Anji ,  Anang Hermansyah,  Aurel 
Hermansyah,  Ade Govinda,  dan 
Cassandra.

Tidak hanya itu, pada 2021 ia 
berhasil merilis single yang berjudul 
Aku yang Terbuang. Lagu tersebut ia 
nyanyikan bersama dengan Dhani 
Atmadja.

Dalam proses pembuatannya lagu 
itu melibatkan salah satu musisi 
legendaris yakni Piyu Padi.

Tami Aulia mulai dikenal publik 
saat rajin posting dirinya bernyanyi 
dengan gitar kesayangan di akun 
YouTube Tami Aulia Live Acoustic.

Semua lagu hits baik dari dalam 
maupun luar negeri pernah ia cover. 
Berkat suara dan bakat musiknya, tak 
sampai setahun Tami Aulia telah 
memiliki jutaan subscribers.

Setidaknya,  ada l ima 
c o v e r  l a g u  ya n g  t e l a h 
berhasil mendapat lebih 
dari delapan juta view. 
Salah satunya adalah 
penampilan Tami Aulia 
saat  membawakan 
Waktu yang Salah . 
Ta k  m a i n - m a i n , 
video ini telah di-
tonton sebanyak 
32 juta kali lho! 
( B e r b a g a i 
Sumber)

 

PENYANYI berbakat yang merupakan 
lulusan kampus seni ternama yakni 
Institut Seni Indonesia Yogyakarta, 
Tami Aulia belum lama ini telah 
memeluncurkan karya perdananya. 
Dinaungi oleh LOOP Music, Tami 
luncurkan sebuah single berjudul 
'Kamu Di Masa Depan'.

Lagu yang memiliki kedekatan 
dengan orang-orang disekitarnya ini 
berkisah tentang seorang perempuan 
yang memiliki masalah kepercayaan 
dalam suatu hubungan dan trauma di 
masa lalu.

Tak hanya itu, bahkan Tami Aulia 
sendiri juga merasa ada kemiripan 
kisah dalam lagu ini.

Ia mengatakan bahwa sebagian 
besar kisah yang terkandung dalam 
lagu Kamu Di Masa Depan pernah ia 
alami.

"Pengalaman pribadi ya, karena 
gagal terus. Sampai akhirnya males 
buka hati lagi males kenalan dari awal, 
siap nggak kita nerima satu sama lain 
siap nggak nerima masa lalu aku gitu," 
ungkap Tami Aulia di Jakarta beberapa 
waktu lalu.

"Part reff paling relate, mau nggak 
nerima caraku bicara karena banyak 
mantanku yang nggak suka caraku 
ngomong, nggak suka background-ku," 
lanjutnya.

Tami Aulia yang lahir di Praya, 
Lombok Tengah, Nusa Tenggara Barat, 
1998 ini mengawali kariernya sejak 
umur 17 tahun.

Nama lengkapnya ialah Aulia 
Pramesti Rizki Utami, namun ia lebih 
populer dengan nama Tami Aulia.

I a  m e n e m p u h  p e n d i d i k a n 
tingginya di Institut Seni Indonesia, 
Yogyakarta.

Di kampus tersebut ia mengambil 
Pendidikan Musik. 

Tami Aulia mulai berkarier dunia 
musik di tempat tinggalnya, Lombok.

Pada 2019 namanya mulai dikenal 
masyarakat setelah ia banyak meng-
cover berbagai lagu dan diunggah di 
akun Youtube-nya.

S e i r i n g  b e r j a l a n nya  wa k t u , 
namanya mulai melambung tinggi, 
terlebih setelah ia membawakan lagu 
Waktu yang Salah karya Fiersa Besari.

Setelah itu tak sedikit undangan 
untuk bernyanyi pun berdatangan 
kepadanya.

Selain itu ia juga 
k e r a p  d i a j a k 
berduet dengan 

TAMI AULIA, 
Penyanyi dan Youtuber 
dan Main Gitar

Sumber	:
Instagram/

tamiauliaofficial



Syak	Wasangka	....	(dari	hal	1)

PENELITIAN Indonesia Corruption 
Watch (ICW) dan Trend Asia me-
nyebut Kepolisian Republik Indonesia 
(Polri) membeli 868 ribu peluru gas 
air mata dengan nilai kontrak sekitar 
Rp 1.189.000.000.000 (Rp 1,189 
triliun). Peneliti ICW Wana Alamsyah 
mengatakan, ratusan ribu peluru gas 
air mata itu dibeli dalam kurun waktu 
2013 hingga 2022. “Nilai kontraknya 
itu ada Rp 1,1 triliun uang yang 
digunakan untuk membeli lebih dari 
886 ribu peluru (gas air mata),” kata 
Wana dalam konferensi pers yang 
disiarkan di YouTube ICW, Minggu 
(9/7/2023). 

Selain amunisi gas air mata, Polri 
juga membeli 36 ribu unit pelontar gas 
air mata atau launcher dengan nilai 
kontrak Rp 657,4 miliar. Tidak hanya 
itu, Polri juga membeli 17 drone 
pelontar gas air mata pada 2020-2021 
dengan nilai kontrak Rp 65, 5 miliar 
dan biaya jasa pengiriman Rp 18,5 
miliar. 

Wana mengatakan, pembelian 
perlengkapan gas air mata berikut 
amunisinya selama beberapa tahun itu 
m e n a r i k  d i p e r h a t i k a n .  S e b a b , 
belakangan dalam sejumlah aksi 
d e m o n s t ra s i  p o l i s i  m e l a ku ka n 
tindakan yang dinilai represif. Mereka 
membubarkan massa salah satunya 
dengan gas air mata. “Gas air matanya 
kedaluwarsa,  dan ini juga yang 
m e n j a d i  c a t a t a n  p e n t i n g  j u g a 
sebenarnya bagaimana kemudian 
pengelolaan aset yang dilakukan 
kepolisian,” ujar Wana. 

Menurut Wana, berdasarkan data 
yang pihaknya himpun terdapat 
peningkatan pengadaan gas air mata 
pada 2017. Menurutnya, sejak 2013-
2016, pengadaan gas air mata hanya 
dilakukan satu hingga tiga kali per 
tahun. Namun, pada 2017, jumlah 
pengadaan itu meningkat hingga tiga 
sampai lima kali lipat per tahun. 

Menurut Wana, pihaknya tidak 
mendapatkan jawaban argumentasi 
dan urgensi yang jelas dan dimiliki 
oleh Polri.  Namun, berdasarkan 
pemberitaan pada 2017 terdapat aksi 
penolakan hak angket DPR terhadap 
KPK dan penolakan warga Kendeng, 
Jawa Tengah terhadap pendirian 
penambangan batu kapur oleh pabrik 
semen. Hal itu kemudian menjadi 
asumsi bagi penelitian pihaknya 
mengenai pengadaan gas air mata di 
tahun 2017. “Kami tidak mendapatkan 
argumentasi yang jelas, urgensi yang 
jelas, mengenai tingginya pembelian 
gas air mata di 2017,” tutur Wana. 

Adapun penelitian ICW dan Trend 
Asia bersumber pada data terbuka 
yang diakses dari opentender.net, 
Layanan Pengadaan Secara Elektronik 
(LPSE), Sistem Informasi Rencana 
Umum Pengadaan (SiRUP), pem-
beritaan, hingga akta perusahaan.

Pemenang	Tak	Memenuhi	Syarat
ICW juga menemukan adanya 

dugaan kelebihan bayar oleh Polri 
terkait pembelian Pepper Projectile 
Launcher untuk gas air mata. Nilainya 
untuk satu kontrak mencapai puluhan 
miliar rupiah. Pemenang kontrak 
tersebut adalah PT TMDC. Artinya, 
untuk satu unit  launcher,  Polri 

mengalokasikan anggaran hingga Rp 
266,6 juta. ICW menemukan ke-
ganjilan terkait pengadaan tersebut. 

Setelah dicek ke perusahaan 
p e n y e d i a ,  m e r e k a  m e m a n g 
menyediakan alat bernama Byrne Le 
Launcher-Pepper. Launcher itu yang 
diduga dibeli oleh Polri dengan harga 
Rp 266,6 juta. "Kami asumsikan 
ketika PT TMDC ini menang, artinya 
dia  akan menyediakan barang 
tersebut kepada Kepolisian," kata 
Wana.

ICW kemudian mengecek ke 
laman resmi Byrna. Ditemukan untuk 
launcher yang sama, harganya hanya 
USD 479,99 atau Rp 6,924.710 untuk 
satu unitnya. Perhitungan tersebut 
dengan kurs Rp 14.426 24 per USD 1, 
pada bulan Februari 2022.Sehingga, 
terjadi gap yang cukup besar antara 
barang yang ditawarkan PT TMDC 
dengan harga resmi yang dikeluarkan 
oleh produsen. 

"PT TMDC itu menawarkan harga 
yang sangat besar yaitu Rp 266,6 juta, 
sedangkan ketika kami coba cross-
check ke produsennya, itu hanya Rp 6 
juta," kata Wana.

ICW kemudian menghitung harga 
wajar yang seharusnya dibeli dari 
satu launcher. Harga tersebut yakni 
mulai harga pokok barang, ongkos 
kirim 10 persen, biaya administrasi 5 
persen, dan keuntungan 10 persen. 

Sehingga, lanjut Wana, harusnya 
harga wajar dari satu launcher adalah 
sekitar Rp 8,1 juta saja. 

Dengan demikian, jika dikalikan 
jumlah pengadaan sebesar 187 unit, 
seharusnya Polri hanya menge-
luarkan uang Rp 1.618.650.993 untuk 
seluruh unit tersebut. Kontras dengan 
anggaran yang dikeluarkan untuk 
pembelian, sebesar Rp 49 miliar lebih.

Sehingga, kata Wana, diduga 
terdapat kelebihan pembayaran 
pengadaan 187 unit launcher senilai 
Rp 48.241.799.007 terkait satu 
pengadaan tersebut."Maka diduga 
adanya kemahalan harga yang 
ditetapkan oleh kepolisian saat 
membuat pagu anggaran. Hal ini 
berdampak terhadap adanya potensi 
pemborosan dan dugaan kemahalan 
harga sekitar Rp 30 kali lipat dari 
harga yang ditawarkan oleh Byrna 
selaku produsen projectile launcher," 
kata Wana.

ICW juga menemukan adanya 
pemenang tender pengadaan gas air 
mata oleh Polri dilakukan oleh 
perusahaan yang tidak memenuhi 
syarat. Hal tersebut ditemukan dalam 
L P S E  P o l r i ." K e p o l i s i a n  t i d a k 
melakukan (menjalankan) aturan 
terkait pengadaan," kata Wana.

Salah satu contohnya dilakukan 
pada pengadaan amunisi gas air mata 
pada 23 Desember 2020. Ada syarat 
p e r u s a h a a n  h a r u s  m e m i l i k i 
Klasifikasi Baku Lapangan Usaha 
Indonesia dengan kode 46900 dan 
KBLI 47739.

N a m u n ,  t e r k a i t  p e n g a d a a n 
amunisi dengan nilai Rp 108 miliar 
itu, pemenang tender yakni PT ACK, 
tidak memiliki persyaratan KBLI 
tersebut. Padahal, kompetitornya 
yakni PT FIN, dinyatakan kalah karena 
tidak punya syarat KBLI yang sama.

Ke m u d i a n  p a d a  p e n ga d a a n 
tanggal 24 Januari 2020 terkait 
catridge gas air mata dengan nilai Rp 

199 miliar, PT ACK ini dimenangkan 
lagi. Padahal, syarat KBLI tetap sama, 
dan perusahaan i tu  juga  t idak 
memenuhi syarat tersebut. 

ICW telah mengecek ke dokumen 
akta perusahaan milik PT ACK, 
perusahaan tersebut terkonfirmasi 
tidak punya KBLI 46900 dan KBLI 
47739."Tidak ada KBLI yang dimaksud 
o l e h  p a n i t i a  p e n g a d a a n  o l e h 
kepolisian," kata Wana.

Sehingga, ICW menduga bahwa PT 
ACK tidak memiliki syarat kualifikasi 
pengadaan tersebut. 

"Patut diduga Pokja pemilihan 
secara sengaja meloloskan PT ACK dan 
mengabaikan syarat kualifikasi," kata 
dia.

Padahal jika peserta tender tidak 
memenuhi kualifikasi, seharusnya 
tender dinyatakan gagal. Sebagaimana 
Pasal 51 Ayat (2) huruf c Perpres 16 
Tahun 2018 tentang pengadaan 
barang/jasa pemerintah.

Peneliti Trend Asia, Zakki Amali, 
mengatakan timnya menemukan dua 
perusahaan yang diduga 'arisan' 
tender pengadaan gas air mata 
tersebut. Dua perusahaan itu adalah 
PT WSP dan PT DSGP. 

Dalam temuannya, Zakki meng-
ungkapkan bahwa nilai penawaran 
dari  dua perusahaan itu hanya 
memiliki selisih yang tipis. Keduanya 
saling bergantian memenangkan 
tender."Dalam konteks ini memang 
mereka ini mengajukan harga yang 
kalau kita lihat di sini enggak jauh-jauh 
amat ya, rata-rata antara Rp 30 jutaan 
sampai Rp 100 juta, dan itu margin 
tender yang sangat tipis sekali," kata 
Zakki dalam konferensi pers di kanal 
YouTube ICW, Minggu (9/7/2023).

"Sehingga memang penyelenggara 
tender memilih perusahaan yang 
mengajukan tender lebih murah 
meskipun di sini, perbedaan sangat 
sedikit," sambung dia.

Contohnya, untuk tender peng-
adaan amunisi 37/38 mm automatic 
infinite revolver antiriot gas gun 
program APBN-P TA 2015, PT WSP 
mengajukan harga Rp 27.798.956.100. 
Sementara PT DSGP Rp 27.837.902.800. 
Selisihnya sangat tipis, dan tender 
dimenangkan oleh PT WSP.

Kemudian contoh lainnya dalam 
pengadaan senjata portable multi 
launcher dan automatic infinite 
revolver anti riot gas gun, PT WSP 
mengajukan angka Rp 71.931.065.000. 
Sementara PT DSGP sebesar Rp 
71.796.350.000.  Perbedaannya 
kembali tipis dan kali ini dimenangkan 
oleh PT DSGP.

"Kita lihat bahwa yang menang dan 
kalah itu seolah bergantian. Sehingga 
memang ini menjadi suatu pola, suatu 
pattern pengadaan ini menunjukkan 
dugaan terjadinya persaingan usaha 
semu atau arisan," kata dia."Ini kuat 
sekali aromanya terjadinya per-
sekongkolan secara horizontal," 
sambungnya.

Barang	Lelang	Diproduksi	
PT	Pindad

Temuan lainnya,  kata Zakki, 
ternyata barang-barang yang dilelang 
oleh Polri ini disediakan oleh per-
usahaan BUMN PT Pindad. Menarik-
nya, PT Pindad justru hanya menang 
sekali lelang saja dibandingkan 

dengan PT WSP dan PT DSGP. "Ini me-
nunjukkan bahwa sebetulnya ketika 
barang itu sudah ada ini baiknya 
dilakukan kerja sama dengan produsen 
tersebut, dibandingkan melakukan 
tender. Karena ini akan memunculkan 
tadi, upaya-upaya terjadinya tender 
'semu' ya," kata Zakki.

Zakki menegaskan, PT DGSP dan 
PT WSP saling bersaing dalam 
sejumlah enam paket pengadaan. 
Seluruh pengadaannya dimenangkan 
oleh masing-masing perusahaan. Baik 
itu PT GDSP atau PT WSP. Hal ini 
mengindikasikan adanya potensi 
arisan dalam pengadaan gas air mata 
sehingga telah diatur sejak dalam 
proses perencanaan.

"Tender yang dilakukan oleh 
kepolisian tidak diperlukan karena 
tidak efektif dan efisien sehingga 
berpotensi terjadinya pemborosan. 
Kepolisian dapat langsung menunjuk 
PT Pindad selaku produsen amunisi 
gas air mata sehingga harganya dapat 
jauh lebih murah," kata dia."Hal ini 
patut diduga untuk memberikan 
k e u n t u n g a n  b a g i  p e r u s a h a a n 
pemenang," sambungnya.

Z a k k i  j u ga  m e n g u n gka p ka n 
dugaan adanya perusahaan boneka 
yang ikut tender. Terlepas dari 'arisan' 
tender, perusahaan ini ditemukan 
karena profilnya tidak sesuai dengan 
kondisi sebenarnya di lapangan. 
Perusahaan tersebut adalah PT MBS 
dengan seorang direksi bernama MUL.

Perusahaan itu memenangkan 
pengadaan gas air  mata dalam 
optimalisasi tahun 2019. Anggaran-
nya mencapai Rp 3 miliar. Ber-
dasarkan akta perusahaan itu, MUL 
tercatat berusia 37 tahun.

Di akta perusahaan, disebutkan 
bahwa MUL memiliki saham sebesar 
Rp 240 juta. Menariknya, kata Zakki, 
nama direksi itu tercatat sebagai 
p e n e r i m a  b a n t u a n  s o s i a l  d a r i 
Kemensos. 

Setelah ditelusuri alamat MUI 
secara daring, ditemukan alamat itu 
mengarah pada sebuah banguna pos 
ronda. Lokasinya berada di Kampung 
Gaga, Jakarta Barat. 

"Apabila ditelusuri secara men-
dalam, alamat MUL patut diduga tidak 
sesuai dengan profil kekayaan-nya," 
pungkas Zakki.

Hingga berita ini diturunkan 
belum ada tanggapan dari Polri. 
(wid,rls,ytb,kum,kcm/dya)
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JAKARTA-Penindakan dugaan korupsi 
penyediaan menara base transceiver 
station (BTS) 4G dan infrastruktur 
pendukung 1, 2, 3, dan 5 Bakti Ke-
menterian Komunikasi dan Infor-
matika (Kominfo) menyimpan se-
tumpuk misteri. Dewan Penasehat 
Pusat Kajian Antikorupsi (Pukat) UGM 
Zainal Arifin Mochtar mengatakan ada 
sejumlah nama politisi yang hilang 
dalam dokumen penuntutan. 

Sebelumnya, pengacara salah satu 
terdakwa (Komisaris PT Solitech 
Media Sinergy Irwan Hermawan,Red), 
Maqdir Ismail, menyebut ada se-
seorang yang mengembalikan uang 
senilai Rp 27 miliar ke kliennya meski 
h i n g g a  k i n i  b e l u m  d i u n g k a p 
identitasnya.

Zainal menjelaskan hal tersebut 
dalam acara diskusi Forum Satu Meja 
bertajuk “Korupsi BTS 4G Seret 
Banyak Politisi?” yang tayang di 
YouTube dilihat Minggu (9/7/2023). 
Namun, Zainal tidak merinci siapa 
politisi yang namanya hilang dalam 
pengusutan perkara tersebut.

"Kalau dalam dokumen yang 
beredar malah dalam beberapa 
rencana penuntutan kayaknya para 
politisi itu namanya menjadi hilang. 
Enggak semua namanya ada," ujarnya.

Menurutnya, informasi tersebut 
m e r u j u k  h a s i l  i nve s t i ga s i  d a r i 
sejumlah majalah. Kemudian, Zainal 
berpandangan hilangnya nama-nama 
politisi tersebut bisa diinterpretasikan 
bahwa kasus korupsi itu memang 
sangat besar karena mencakup banyak 
pihak.

Zainal melihat adanya indikasi 
makelar kasus yang bermain di balik 
layar untuk menghapus nama-nama 
tersebut. Zainal mengatakan beberapa 
nama yang seharusnya masuk dalam 
dokumen kasus antara lain yaitu 
mantan Menteri Komunikasi dan 
Informatika Johnny G Plate.

Kemudian Sekretaris Jenderal 
Kominfo Rosarita Niken Widiastuti, 
Direktur Jenderal Penyelenggaraan 
Pos dan Informatika Ahmad M Ramli, 
dan juga Direktur Jenderal Aplikasi 
I n f o r m a t i k a  S a m u e l  A b r i j a n i 
Pangerapan.Tak hanya itu, ada juga 
beberapa nama-nama politisi dari 
partai pengusung pemerintah. Ia 
menyebut nama-nama tersebut dalam 
proses pengadaan vendor proyek BTS 
4G yang bermasalah.

Te r p i s a h ,  Ko o r d i n a t o r  T i m 
Pembela Demokrasi Indonesia (TPDI) 
Petrus Selestinus menyebut seharus-
nya Komisi Pemberantasan Korupsi 
(KPK) ikut turun tangan menangani 
dugaan korupsi BTS ini. Pasalnya, TPDI 
menilai Kejaksaan Agung tampak 
melindungi pelaku besar kasus yang 
diperkirakan merugikan negara Rp 8 
triliun itu. 

"Harusnya karena bagaimanapun 
ini adalah korupsi besar, dari Rp 10 
triliun dikorupsi Rp 8 triliun, KPK itu 
sejak awal harusnya mendeklarasikan 
bahwa akan monitor, supervisi, dan 
koordinasikan supaya tidak terjadi ada 
yang lolos," kata Petrus dalam sebuah 
diskusi webinar yang digelar oleh 

G e r a k a n  A n t i  K o r u p s i ,  S a b t u 
(8/7/2023)."Tapi peran KPK nol besar, 
Kejaksaan juga dalam hal ini sama 
sekali tidak masuk (akal)," tambahnya. 

Petrus juga menyebut banyak 
kejanggalan yang terjadi dalam 
perjalanan kasus dugaan korupsi BTS 
BAKTI Kominfo yang ditangani oleh 
Kejaksaan Agung atau Kejagung. 
Kejanggalan itu terlihat mulai dari 
proses penyelidikan hingga ke tahap 
penyidikan.

Kejaksaan Agung dinilai tak ingin 
kasus ini terbuka secara gamblang dan 
hanya menumbalkan Menteri Kominfo 
Johnny G. Plate serta Direktur Utama 
Bakti Kominfo Achmad Anang Latief 
sebagai tersangka."Yang tidak masuk 
diakal itu, uang Rp 8 triliun lebih, 
Anang sebagai Dirut Bakti bahkan 
aktor dalam kasus ini kok hanya 
(terima) Rp 5 miliar, apa masuk akal?," 
kata Petrus.

Kejanggalan lainnya, kata Petrus, 
terlihat dari penetapan Direktur PT 
Basis Utama Prima, Muhammad 
Yusrizki sebagai tersangka. Yusrizki 
disebut dengan mudah masuk dan 
menjadi subkontraktor dari tiap-tiap 
konsorsium dan dipercaya oleh 
Johnny G. Plate. 

"Bagaimana bisa seorang Yusrizki 
dengan mudah masuk ke semua lini, 
dia bisa langsung ke Johnny Plate, ke 
perusahaan konsorsium, ini tidak 
sama sekali diungkap oleh jaksa," kata 
Petrus. 

Petrus mengatakan, sangat tidak 
mungkin seorang Menteri  bisa 
langsung percaya dengan orang yang 
baru ditemuinya sekali. Apalagi yang 
d i l a ku ka n nya  a d a l a h  t i n d a ka n 
menyimpang yakni tindak korupsi. 
"Kalau seorang Johnny Plate sebagai 
menteri hanya ketemu sekali Yusrizki 
kemudian langsung menyetujui untuk 
menangani itu semua apa benar?," kata 
Petrus.

Begitupun apabila Yusrizki yang 
datang mewakili PT Basis Utama 
Prima, sangat tidak mungkin pemilik 
p e r u s a h a a n  y a k n i  H a p s o r o 
Sukmonohadi alias Happy Hapsoro 
tidak mengetahui perilaku Yusrizki. 
"Karena 40 persen pembiayaan proyek 

ini dibiayai oleh perusahaan Happy 
Hapsoro, nilai sebesar itu cukup 
dengan kongkow-kongkow antara 
Yusrizki dengan Johnny Plate lalu 
(korupsi) itu terjadi, itu sama sekali 
tidak masuk di akal sehat kita," kata 
Petrus. 

Tak	Hapus	Pidana
Terkait pengembalian dana oleh 

pihak terduga terkait korupsi, apakah 
benar seseorang tersebut bisa ter-
bebas dari jeratan pidana bila me-
ngembalikan uang itu ke pihak Irwan?

Guru besar hukum pidana Uni-
versitas Indonesia (UI), Prof Harkristuti 
Harkrisnowo, memiliki pandangan 
berbeda dengan Maqdir Ismail . 
Menurut Harkristuti, seseorang yang 
mengembalikan uang yang diterima-
nya dari tersangka korupsi tidak bisa 
menghapus pidana.

"Ya ndak dong, proses peradilan 
tetap berjalan. Hakim bisa saja 
mengurangi pidana karena uang 
sudah dikembalikan. Tapi, tidak 
menghapus pidana," ujar Harkristuti.

Harkristuti mengatakan, meski-
pun seseorang yang mengembalikan 
uang itu masih berstatus saksi, tetap 
saja unsur pidana tidak bisa dihapus. 
Dia meminta aparat penegak hukum 
mengusut kasus ini hingga tuntas. 
"Tidak bisa hapus pidana dong, APH 
(aparat penegak hukum) harus 
(mengusutnya)," katanya.

"Kami belum sempat menyerah-
kan uang ke Kejagung. Adapun pihak 
yang menyerahkan kepada kami 
adalah pihak swasta," kata Maqdir saat 
d i k o n f i r m a s i  t e r p i s a h ,  R a b u 
(5/7).Maqdir belum menjelaskan rinci 
terkait pihak swasta itu.

Kejaksaan Agung (Kejagung) akan 
memeriksa penasihat hukum dari 
Irwan Hermawan, Maqdir Ismail 
sebagai saksi terkait kasus dugaan 
korupsi dan tindak pidana pencucian 
uang pada proyek Base Transceiver 
Station (BTS) 4G BAKTI Kominfo, 
Senin (10/7/2023)

Kepala Pusat Penerangan Hukum 
(Kapuspenkum) Kejagung, Ketut 
Sumedana mengatakan bahwa pe-

meriksaan terkait pernyataan Maqdir 
yang menyebut bahwa terdapat pihak 
swasta yang mengembalikan uang 
senilai Rp27 miliar dalam bentuk mata 
uang Dollar.

“Maka dari itu Tim Penyidik 
Kejaksaan Agung akan melakukan 
pemanggilan terhadap Maqdir Ismail 
untuk menjelaskan terkait dengan 
pernyataan yang bersangkutan,” kata 
Ketut.“Dalam pemeriksaan nanti, Tim 
Penyidik meminta kepada Maqdir 
Ismail untuk membawa uang senilai 
Rp27 mi l iar  sebagaimana per-
nyataannya di  media,”  ujarnya. 
(wid,rls,ant,kum/dya)

TUMPUKAN MISTERI DI KASUS KORUPSI BTS 

Hilangnya Nama-nama Politisi hingga Pengembalian Duit Rp 27 M 

Pengacara	kasus	korupsi	BTS	terdakwa	Irwan	Hermawan	(Komisaris	PT	Solitech	Media	Synergy),	
Maqdir	Ismail	di	Pengadilan	Tipikor	DKI.	(dok) DAFTAR PIHAK YANG 
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